

Du Moyen-Orient à l'Amérique en deux concerts

Le samedi 28 octobre, Diffusions AmalGamme recevra David Jalbert; ce pianiste canadien est considéré comme l'un des 15 meilleurs interprètes classiques au pays, et il se distingue par l'éclectisme de son répertoire. Jalbert ratisse en effet très large en jouant avec brio les œuvres composées pour le piano depuis l'invention même dudit



David Jalbert; pianiste

instrument; sa virtuosité s'exprime tout autant à travers le répertoire de J.S Bach que celui de Philip Glass en visitant au passage les chefs-d'œuvre créés par Beethoven, Shuman, Chopin, Prokofiev, Stravinsky, Satie, John Adams, pour ne nommer que ceux-là.

À sa carrière de soliste s'ajoutent de multiples prestations avec des orchestres canadiens, dont

l'OSM, des orchestres européens, américains, sud-africains et mexicains. De plus, il joue régulièrement avec des ensembles de musique de chambre. Ce détenteur de cinq prix Opus saura sans aucun doute nous émerveiller et nous émouvoir dans un programme intitulé *Sonates d'automne* et qui inclut Beethoven, Chopin, Bach et Prokofiev.

Le 11 novembre, place à l'exotisme du Moyen-Orient avec, à coup sûr, une autre découverte proposée par votre diffuseur: Regard Persan. Ce trio d'origine

iranienne nous amène loin des sentiers battus de notre écoute musicale habituelle; déjà les instruments utilisés ne nous sont pas familiers; qui connaît le *gheychak*? (instrument à cordes frottées) le *tanbour*, oui avec un «n» (instrument à cordes pincées) et les percussions traditionnelles: *daf* et *tombak*?



Regard Persan

Je vous promets que les mélodies, les harmonies et les rythmes que vous entendrez vous transporteront.



La Société d'horticulture et d'écologie de Prévost

Les plantes envahissantes indigènes

Diane Barriault

La SHEP présentera une conférence de Johanne Lauzon sur *Les plantes envahissantes indigènes, intégrées ou cultivées*, le 25 octobre à 19h 15, à la salle Saint-François-Xavier.

Pas toujours exotiques, ces envahisseurs

La flore québécoise regorge d'espèces provenant des quatre coins du monde. À leur arrivée, les premiers colons français ont introduit des plantes potagères et médicinales pour répondre à leurs besoins. Puis, au fil du temps, avec la popularité grandissante de l'horticulture, d'autres variétés, ornementales cette fois, ont fait leur entrée dans nos jardins. Certaines

de ces plantes exotiques se sont échappées de culture en proliférant rapidement, avec des impacts souvent non négligeables sur notre biodiversité, notre santé et notre économie. D'autres plantes, indigènes cette fois, se retrouvent parfois hors de leur aire de répartition naturelle et ont aussi un impact écologique notable. On peut penser, par exemple, à l'herbe à poux, dont la prolifération indé-



Grand pétasite – photo courtoisie

sirable résulte de modifications humaines de l'environnement.

Horticultrice, conférencière et présidente de la SHE de Laval Horticultrice professionnelle depuis maintenant 15 ans, Johanne Lauzon possède une entreprise d'entretien et d'aménagement paysager. Depuis sept ans, elle est aussi

présidente de la Société d'horticulture et d'écologie de Laval pour laquelle elle rédige des infolettres et publie des capsules sur Facebook. Lors de sa conférence, elle clarifiera les critères qui permettent de déterminer si une plante est envahissante ou non, et décrira certaines de ces espèces, retracera leur ori-

gine, leur historique de migration dans le cas des espèces exotiques, et exposera les mécanismes et les conséquences de leur propagation dans nos écosystèmes.

L'équipe des bénévoles vous attend

Joignez-vous à nous, le mercredi 25 octobre, à 19h 15, à la salle Saint-François-Xavier au 994, rue Principale, à Prévost. La conférence est gratuite pour les membres et le coût est de 5 \$ pour les non-membres. Des prix de présence seront tirés durant la soirée. Pour plus d'information, consultez notre site internet au <http://shepqc.ca>



Sentiers illuminés dans le parc régional de la Rivière-du-Nord

Ce sont 4800 personnes qui ont marché les sentiers qui présentaient plusieurs ambiances lumineuses, sonores et visuelles sur près d'un kilomètre, les 29 et 30 septembre dernier dans le parc régional de la Rivière-du-Nord (secteur Prévost).

Photo: Michèle Fortier